

Neuer Rektor, 60 Jahre Gewobau, Einweihung des Besiktas-Platzes

Bedeutende Erlanger Ereignisse im Frühjahr 2000 und 2010

Gastbeitrag von Professor Siegfried Balleis, Alt-Oberbürgermeister der Stadt Erlangen

Was vor 20 Jahren geschah

März 2000: In der Schriftenreihe des Stadtarchivs Nürnberg wurde die Dissertation von Martina Bauernfeind über „Bürgermeister Georg Ritter von Schuh. Stadtentwicklung in Erlangen und Nürnberg im Zeichen der Hochindustrialisierung 1878-1913“ veröffentlicht. Ritter von Schuh hat für die Stadt Erlangen außerordentlich seltene Innovationen durchgesetzt: unter anderem das Wasserwerk West, den Bau der Seku, sowie die Einführung der Kanalisation in Erlangen. Ritter von Schuh war nach seiner Zeit als Bürgermeister von Erlangen auch Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg.

Am **30. März** beschloss der Erlanger Stadtrat, dem langjährigen Vorstandsmitglied und Aufsichtsratsvorsitzenden der

Siemens AG Hermann O. Franz die Ehrenbürgerwürde der Stadt Erlangen zu verleihen. Hermann O. Franz hat sich nicht nur um die Entwicklung des Unternehmens Siemens in der Stadt Erlangen, sondern auch um die gesamte europäische Metropolregion Nürnberg außerordentlich verdient gemacht.



Foto: Glasow

Am **31. März** wurde die virtuelle Berufsoberschule der Öffentlichkeit vorgestellt. Damit wurde es den Schülern ermöglicht, online zu lernen und sogar die Hochschulreife zu absolvieren. Damit war die Berufsoberschule Erlangen dem großen Trend der Digitalisierung weit voraus.

Am **16. Mai** wählte der Universitätsbund in seiner Jahreshauptversammlung den Erlanger Oberbürgermeister zum neuen Vorsitzenden der Organisation der Freunde und Förderer der Friedrich-Alexander-Universität (FAU). Der Erlanger OB trat damit die Nachfolge von Friedrich Kuhrt an, der aus Altersgründen nicht mehr kandidierte. Friedrich Kuhrt war im Hauptbe-



ruf lange Jahre Chef des Unternehmensbereichs UB Med der Siemens AG.

Am **26. Mai** räumte die Siemens AG das denkmalgeschützte Gebäude Luitpoldstraße 47, das die Stadt von dem Unternehmen als Geschenk zu ihrem 1000. Geburtstag erhielt.

Was vor 10 Jahren geschah

Am **18. März** wurde auf dem Dach des neuen Gebäudes des kommunalen Eigenbetriebs für Stadtgrün, Abfallwirtschaft und Straßenreinigung in der Stintzingstraße 46 eine 8.500 Quadratmeter große Fotovoltaik-Anlage eingeweiht. Diese Anlage ist bis auf weiteres die größte in der gesamten Stadt Erlangen und erzählt eine Leistung von 500 Kilowatt aus insgesamt 5.880 Modulen.

Am **1. April** trat der vom Universitätsrat neu gewählte Rektor der FAU, Professor Karl-Dieter Gröske, sein neues Amt an.

Am **24. April** konnte die Gemeinnützige Wohnungsbaugesellschaft der Stadt Erlangen mbH (Gewobau) ihr 60-jähriges Bestehen mit einem Fest auf dem Gelände der Spielvereinigung Erlangen feiern.

Am **4. Mai** wurde in Anwesenheit des Bürgermeisters der Partnerstadt Besiktas, Ismail Ünal, der Platz vor der Bogenpassage als neu benannter Besiktas-Platz eingeweiht.

Am **9. Mai 2010**, dem 65. Jahrestag des Kriegsendes in Russland beziehungsweise Europa, erhielt der Erlanger Oberbürgermeister zum ersten Mal in der Geschichte die Möglichkeit, in der Partnerstadt Wladimir dieses schicksalhafte Datum für die beiden Nationen öffentlich zu würdigen. ♦

Unser Netz trägt



Benötigen Sie Hilfe oder Beratung?

Dienste der Caritas im Überblick

Betreuung und Pflege

Ambulanter Pflegedienst für Erlangen u. Lkr. ERH sowie Tagesbetreuung*
Hammerbacherstraße 11 • 91058 Erlangen
Tel. 09131 / 12 08 90

Ambulanter Pflegedienst Herzogenaurach, Tagesbetreuung Heßdorf*
Erlanger Straße 14 • 91074 Herzogenaurach • Tel. 09132 / 16 67

Ambulanter Pflegedienst und Tagesbetreuung Höchststadt/Aisch*
Steinwegstraße 2 • 91315 Höchststadt
Tel. 09193 / 50 12 60

Betreutes Wohnen und Pflegeheim Roncallistift*
Hammerbacherstraße 11 • 91058 Erlangen
Tel. 09131 / 12 08 0

Tagespflege St. Barbara in Röttenbach*
Pfarrstraße 5/7 • 91341 Röttenbach
Te. 09195 / 99 89 44 5

Angebote für Menschen mit psychischer Erkrankung

Sozialpsychiatrischer Dienst
Mozartstraße 29 • 91052 Erlangen
Tel. 09131 / 88 56 0

Tagesstätte TREFF*
Bissingenstraße 32 • 91052 Erlangen
Tel. 09131 / 3 26 10

Langzeiteinrichtung Bernhard-Rüther-Haus*
Bischofsweiherstraße 15 • 91056 Erlangen
Tel. 09135 / 18 22

Übergangseinrichtung Haus Rafael*
Hammerbacherstraße 9a • 91058 Erlangen
Tel. 09131 / 12 08 80

Arbeitstherapie Caritec*
Bierlachweg 37 • 91058 Erlangen
Tel. 09131 / 401 12 26

Beratungsangebote und Hilfe

Soziale Beratung / Schuldner- und Insolvenzberatung in Erlangen
Mozartstraße 29 • 91052 Erlangen
Tel. 09131 / 88 56 0

Außenstellen der Soziale Beratung in Eckental, Herzogenaurach und Höchststadt

Erziehungs-, Jugend- u. Familienberatung für den Landkreis Erlangen-Höchststadt
Anna-Herrmann-Straße 3 • 91074 Herzogenaurach • Tel. 09132 / 80 88

Betreute Kinderspielgruppe HerzoMäuse*
Langenzener Straße 3 • 91074 Herzogenaurach • herzomaeuse@gmx.net

Boutique* und Basar
Mozartstraße 29 • 91052 Erlangen
Tel. 09131 / 88 56 41

www.caritas-erlangen.de